

NEWSLETTER DER NACHWUCHSFÖRDERUNG AN DEN HAWs IN SACHSEN-ANHALT

Februar 2023



Liebe Promovierende,
liebe Betreuerinnen und Betreuer!

Auch in diesem Verbundnewsletter finden Sie wieder:

- [Qualifizierungsangebote der Nachwuchsförderung in Sachsen-Anhalt](#),
- [Angebote speziell für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal](#),
- [weitere externe Veranstaltungen](#),
- [Ausschreibungen für Nachwuchswissenschaftler*innen](#) sowie
- [Tipps](#) rund ums Promovieren.

Viel Spaß beim Lesen!

Ihre Referentin für Nachwuchsförderung,
Josephin Winkler

QUALIFIZIERUNGSANGEBOTE DER NACHWUCHSFÖRDERUNG IN SACHSEN-ANHALT

ONLINE-WORKSHOP „EFFIZIENTES LESEN UND LITERATURVERWALTUNG“

Wann: 03. März, 9.30 – 15.00 Uhr

Wo: online

Kurssprache: deutsch

Was: Teilnehmende lernen u.a. lesetheoretische Grundlagen kennen und reflektieren Lesestrategien. Zudem wird ein Überblick zur Handhabung von Citavi gegeben.

Der Anmeldeschluss für diesen Workshop ist am 23.02.2023. Weitere Informationen finden Sie [hier](#).

WORKSHOP "RESILIENZ & STRESSMANAGEMENT"

Wann: 28. März, 10.00 - 17.00 Uhr

Wo: Hochschule Magdeburg-Stendal, Campus Magdeburg, Breitscheidstraße 2, 39114 Magdeburg

Kurssprache: deutsch

Was: Inhalt des Workshops ist der konstruktive Umgang mit Rückschlägen und Misserfolgen, Vermeidung typischer psychologischer Stressfallen; Selbstorganisation während der Promotion, Umgang mit dem Sägeblatt-Effekt und Resilienzfaktoren kennen und entwickeln

Der Workshop ist auf 16 Teilnehmende begrenzt. Anmeldeschluss für diese Veranstaltung ist am 19.03.2023. Weitere Informationen zu diesem Workshop finden Sie [hier](#).

ONLINE- INFOVERANSTALTUNG ZU PLAGIATEN

Wann: 30. März, 10.00 – 11.30 Uhr

Wo: online

Kurssprache: deutsch

Was: In diesem Workshop wird darüber aufgeklärt, was Plagiarismus ist und warum dies vermieden werden muss. Zudem wird erläutert, was es für Formen von Plagiaten gibt und wie man richtig zitiert.

Anmeldungen sind bis zum 23.03.2023 bei Kerstin Tänzer (kerstin.taenzer@h2.de) möglich.

ANGEBOTE SPEZIELL FÜR PROMOVIERENDE DER HOCHSCHULE MAGDEBURG-STENDAL

Hochschuldidaktische Wochen

Vom 20. bis 31. März finden an der Hochschule Magdeburg-Stendal Kurse für Ihre hochschuldidaktische Weiterbildung statt. Programm und Anmeldung finden Sie [hier](#). Anmelden können Sie sich bis zum 1. März.

WEITERE EXTERNE VERANSTALTUNGEN

University:Future Festival (U:FF) unter dem Motto: "Heads up!"

Vom 26. bis 28. April findet sowohl in Präsenz als auch Digital das University:Future Festival (U:FF) statt. Das Festival wird bilingual in Deutsch und Englisch stattfinden. Das ganze Programm sowie weitere Informationen finden Sie unter diesem [Link](#).

Methodenworkshop zur qualitativen Bildungs- und Sozialforschung

Der Methodenworkshop findet am 05./06. Mai an der Universität Magdeburg statt. In diversen Arbeitsgruppen können qualitative Methoden geübt werden. Teilnehmende können sich bis 16.02. darum bewerben, ihr eigenes Datenmaterial einzubringen. Die Teilnahme ist kostenpflichtig. Mehr Informationen finden Sie [hier](#).

International online conference „How can you improve your publishing productivity in high impact journals in economics and business“

Am 5. Mai 2023 findet eine Internationale Online-Konferenz zum Thema „high-impact journals in economics and business“ statt. Die Registrierung ist geöffnet. Mehr Informationen finden Sie [hier](#) (verfügbar nur auf Englisch).

AUSSCHREIBUNGEN FÜR NACHWUCHSWISSENSCHAFTLER*INNEN

Studienstiftung des Deutschen Volkes

Am 21. März wird um 19.00 Uhr eine digitale Informationsveranstaltung von der Studienstiftung des Deutschen Volkes stattfinden. Weitere Informationen finden Sie [hier](#).

Ausschreibung „Stockmeyer Promotionsstipendium für Nachwuchswissenschaftler*innen“

Die Heinrich-Stockmeyer-Stiftung fördert junge Nachwuchswissenschaftler*innen im Bereich Verbesserung der Lebensmittelsicherheit und zur Stärkung des Verbrauchervertrauens in die Qualität von Lebensmitteln. Der Förderzeitraum geht über 24 Monate mit einer monatlichen Fördersumme von 1.600 Euro. Bewerbungsschluss ist am 15. April. Alle Informationen zur Ausschreibung finden Sie unter diesem [Link](#).

KlarText-Preis

Der KlarText-Preis für Wissenschaftskommunikation wird auch im Jahr 2023 vergeben. Bis zum 28. Februar können sich Promovierte auf den Preis bewerben. Dotiert ist dieser mit einem Geldpreis von 7.500 Euro. Alle Informationen zu den Anforderungen finden Sie [hier](#).

Brückenstipendium Iran des DAAD

Das Programm „Brückenstipendien Iran“ unterstützt bis zu 50 qualifizierte Forschende aus dem Iran beim Einstieg oder der Fortführung ihres Forschungsvorhabens in Deutschland. Bewerbungen können ab sofort bis 28. Februar 2023 online eingereicht werden. Bewerbungsverfahren erhalten Sie in der Ausschreibung der „[Brückenstipendien Iran](#)“ oder – bei Rückfragen – unter der E-Mail-Adresse iran-bridge-scholarships@daad.de.

TIPPS

Hör Tipp – „Noch Fragen?“

Im Podcast „Noch Fragen?“ von Studio ZX erzählen Professorinnen von ihrem persönlichen Karriereweg. Den Link zum Podcast finden Sie [hier](#).

Chemie hat die höchste Promotionsquote aller Fächer

Das Zentrum für Hochschulentwicklung hat in seiner Pressemitteilung veröffentlicht, dass das Fach Chemie die Höchste Promotionsquote hat. Den ausführlichen finden Sie unter diesem [Link](#).

Unsere Doktorandin im Interview

Janine Jänisch promoviert in Gesundheitswissenschaften am Promotionszentrum Sozial-, Gesundheits- und Wirtschaftswissenschaften. Im [Interview](#) mit hochschul-job.de verrät sie, wie sie das Promovieren an einer HAW findet und wie sie sich selbst organisiert.

50 Promotionsverfahren an Sachsen-Anhalts Promotionszentren

Armin Willingmann (Minister für Wissenschaft und Umwelt des Landes Sachsen-Anhalt) würdigte diesen Meilenstein und zog ein erstes Fazit aus der Startphase. Lesen Sie den ganzen Artikel [hier](#).

P.S. Falls Sie diesen Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten wollen, schicken Sie eine kurze E-Mail an josephin.winkler@h2.de.

NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS AT THE UNIVERSITIES OF APPLIED SCIENCES IN SAXONY-ANHALT

February 2023



Dear doctoral students, dear postdocs, dear supervisors!

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- [Qualification offers for early career researchers in Saxony-Anhalt](#)
- [Offers for doctoral students of Magdeburg-Stendal University of applied sciences](#)
- [Other external events](#)
- [Calls, Scholarships, Awards](#)
- [Useful links](#)

Enjoy reading!

Referentin für Nachwuchsförderung,
Josephin Winkler

QUALIFICATION OFFERS FOR EARLY CAREER RESEARCHERS AT THE UNIVERSITIES OF APPLIED SCIENCES IN SAXONY-ANHALT

ONLINE-WORKSHOP „EFFICIENT READING AND LITERATURE MANAGEMENT”

When: March 3, 9.30 am – 3 pm
Where: online
Language: German
What: Participants will learn about the basics of reading theory and reflect on learning strategies. In addition, an overview of the handling of Citavi will be given.

The registration deadline for this workshop is February 23, 2023. Further information can be found [here](#).

WORKSHOP "RESILIENCE & STRESS MANAGEMENT"

When: March 28, 10 am – 5 pm
Where: Magdeburg-Stendal University for applied sciences, Campus Magdeburg, Breitscheidstraße 2, 39114 Magdeburg
Language: German

What: Content of the workshop is the constructive handling of setbacks and failures, avoiding typical psychological stress traps; self-organization during the doctorate, dealing with the saw blade effect and knowing and developing resilience factors.

The workshop is limited to 16 participants. The registration deadline for this workshop is March 19, 2023. Further information can be found [here](#).

ONLINE-INFORMATION EVENT ON PLAGIARISM

When: March 30, 10 – 11.30 am

Where: online

Language: German

What: This workshop will explain what plagiarism is and why it must be avoided. In addition, it will be explained what forms of plagiarism exist and how to quote correctly.

Registrations are possible until March 23, 2023 via Kerstin Tänzer (kerstin.taenzer@h2.de).

OFFERS FOR DOCTORAL STUDENTS OF MAGDEBURG-STENDAL UNIVERSITY OF APPLIED SCIENCES

Weeks of University Didactics

The University of Applied Sciences Magdeburg-Stendal offers courses on university didactics from March 30 to March 31. The course programme and registration can be found [here](#). Registration deadline is March 1.

OTHER EXTERNAL EVENTS

University:Future Festival (U:FF) under the heading “Heads up!”

From April 26 to 28, the University:Future Festival (U:FF) will take place both in presence and digitally. The festival will be bilingual in German and English. The whole program and further information can be found under this [link](#).

Methodological workshop on qualitative educational and social research

The methods workshop will take place on May 5 and 6 at the University of Magdeburg. Qualitative methods can be practiced in various working groups. Participants can apply until February 16th, 2023 to bring in their own data material. Participation is subject to a fee. More information can be found [here](#) (only available in German).

International online conference „How can you improve your publishing productivity in high impact journals in economics and business“

An International Online Conference on "high-impact journals in economics and business" will be held on May 5, 2023. Registration is open. Further information can be found [here](#).

CALLS, SCHOLARSHIPS, AWARDS

Studienstiftung des Deutschen Volkes

A digital information session will be held by the German National Academic Foundation at 7 pm on March 21. You can find more information [here](#) (only available in German).

Stockmeyer Doctoral scholarship for early career researchers

The Heinrich Stockmeyer Foundation supports young scientists in the field of improving food safety and strengthening consumer confidence in the quality of food. The funding period lasts 24 months with a monthly grant of 1,600 euros. The deadline for applications is April 15. All information about the call for applications can be found [here](#) (only available in German).

KlarText-Award

The KlarText Prize for Science Communication will also be awarded in 2023. Doctoral candidates can apply for the prize until February 28. The prize is endowed with a cash award of 7,500 euros. All information on the requirements can be found [here](#) (only available in German).

DAAD Bridging Fellowships Iran

The program "Bridging Fellowships Iran" supports up to 50 qualified researchers from Iran to start or continue their research project in Germany. Applications can be submitted online from now until February 28, 2023. Application procedures are available in the announcement of the "[Bridging Fellowships Iran](#)" or - in case of queries - at the e-mail address iran-bridge-scholarships@daad.de.

USEFUL LINKS

Listening Tip – „Noch Fragen?“

In Studio ZX's podcast "Noch Fragen?" female professors talk about their personal career paths. You can find the link to the podcast [here](#) (only available in German).

Chemistry is the subject with the highest PhD ratio

The Center for Higher Education Development has published in its press release that the subject chemistry has the highest doctoral rate. You can find the detailed article under this [link](#).

Interview with our doctoral student

Janine Jänisch is pursuing her doctorate at the Doctoral Center Social, Health and Economic Sciences (SGW). In an [interview](#) (only available in German) with hochschul-job.de, she reveals how she finds doing a doctorate at your HAW and how she organizes herself.

50 doctoral procedures at our Doctoral Centers

Armin Willingmann (Minister of Science and Environment of Saxony-Anhalt) honored this milestone and drew a first conclusion from the initial phase. Read the whole article [here](#) (only available in German).

P.S. If you want to opt out of the newsletter, please send a short mail to josephin.winkler@h2.de.